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□记者 徐敏 通讯员 李露露

本报讯“感谢经济开发区派出所民警迅速锁
定偷窃之人，及时将他捉拿归案，消除厂里员工的
不安情绪⋯⋯”22日上午，在经济开发区派出所，开
发区某金属材料公司主管鲍先生送来一面锦旗，反
复感谢办案民警夏铭雨尽心尽责、办事高效。

事情还要从17日说起。当日，鲍先生到开发区
派出所报警，称其放在公司财务办公室抽屉里的
5680元现金不翼而飞。“公司的工资一般都发现金，
被偷的是公司一名门卫的工资，由于还没到发工资
时间，就把钱放在抽屉里。”鲍先生说。在 16 日，鲍
先生准备给该门卫发工资时，发现现金已经不见了。

“幸亏公司今年在办公室安装了监控，清楚地
记录了现金被偷的过程。”鲍先生说。根据监控记
录，有一名男子连续两天在凌晨两三点进入其办公
室，分两次偷走工资款。

民警接警后，立即对该案件展开侦查。通过比
对监控记录及报警人提供的可疑对象信息，民警快
速锁定了涉嫌盗窃的嫌疑人陈某，并追踪其行动轨
迹，于19日在宁波一家宾馆将其抓获。

陈某今年 22 岁，老家在贵州。在民警面前，陈
某很快交代了作案经过。

“最近身上没钱了，就想偷点钱花。”陈某说。
因之前曾在鲍先生所在的公司上过班，陈某对该公
司内部布局比较熟悉，就翻墙进去碰碰“运气”。

很快，陈某发现鲍先生放在抽屉的工资款，第
一次偷东西有点紧张，不敢把现金全部偷走，只是
偷了其中的720元后就离开了。

“第一次偷钱后我很紧张，怕事情败露。可是一
天过去了，我偷钱的事情没有被发现，胆子就变大
了，又趁着夜色去偷了一次。”陈某说。这一次，他把
鲍先生放抽屉的剩余现金都偷走了，本想逃到宁波
避避风头，没想到民警这么快就找上了门。

偷来的钱已被陈某花掉大半，剩余的现金已被
警方扣押。目前，陈某因涉嫌盗窃罪被警方依法采
取刑事强制措施。

□记者 徐敏 通讯员 刘威威

本报讯 24 日，市综合行政执法局经济开发区
中队深入辖区铜陵西路、五中南路、华夏路，开展餐
饮经营单位垃圾分类专项检查。

“你好，你店里没有设置分类垃圾桶，垃圾没有
做到分类投放，已经违反了有关规定⋯⋯”在华夏
路一家餐饮店，执法人员发现存在垃圾分类不规范
的现象，食客吃完的剩菜剩饭，使用过的纸巾、一次
性筷子等都混装在一个垃圾桶里。按照《浙江省城
镇生活垃圾分类管理办法》第十五条的规定，执法
人员当场向该店店主发放行政处罚决定书，处以20
元罚款的简易处罚，要求该餐饮店在规定时间内进
行整改，履行生活垃圾分类投放义务。

“罚款只是一种手段，目的是为了规范商家的行
为，共同做好垃圾分类工作。”开发区中队负责人
说。自《浙江省餐厨垃圾管理办法》和《浙江省城镇
生活垃圾分类管理办法》实施以来，该中队不断加大
宣传教育力度，引导餐饮商家规范分类投放垃圾。

连日来，开发区中队重拳出击，连续处罚 12 家
垃圾分类不规范餐饮商家。针对餐饮单位垃圾分
类不规范的案件，该中队还在网上执法办案系统依
法公示，做到执法规范化、流程透明化，形成强有力
的震慑，进一步提高垃圾分类参与率和正确率，让
垃圾分类真正成为全民共识。

餐饮店垃圾未分类
执法人员现场开罚单

离职员工“惦记”老东家
夜潜入室盗走工资款

去年是开发区发展形势最为严峻、发展任

务最为艰巨的一年，也是开发区落实新发展理

念、推动高质量发展的关键之年。开发区始终

坚持习近平新时代中国特色社会主义思想的总

引领不变，坚持实施“全面奔小康，永康新腾飞”

的总战略不变，坚持打造工业经济主战场和五

金制造先行区的总要求不变，坚持全力保障民

生和维护社会安定的总目标不变，全体党员干

部努力克服工业经济持续下行、两链风险持续

蔓延、遗留问题难以解决等不利因素的影响，进

一步解放思想、团结奋战，克难攻坚、负重前行，

全力推进开发区经济社会向好向稳向美发展。

值得一提的是，开发区去年在全省首创的

“互联网＋”工业固废处置模式，获得了省长袁

家军的批示肯定。开发区自 2015 年启动循环

化改造以来，先后实施循环经济重点支撑项目

18 个，计划总投资 28.9 亿元，开工率、完工率

100%，投资完成率 93%，以全省第一的好成绩

顺利通过省级园区循环化改造试点考核终期

验收。

开发区创新探索以开发区四期和苏溪工

业功能分区为试点，建立数字化、信息化安全

监管和应急处置新模式，实现“企业信息清清

楚楚、工作状态明明白白、隐患闭环全程管控、

安全状态实时检测、应急资源全面联动”，达到

“一机在手、安全无忧”的目标，取得初步成

效。开发区坚持以提高人民群众安全感和满

意度为目标，创新建立“1+3+N”大调解工作体

系，激活民间力量，网格全域覆盖，全面参与治

理，打造成了独具开发区特色的“枫桥经验”升

级版。

2020 年，开发区将坚持党建引领、创新引

领、生态引领、和谐引领、服务引领，继续走新时

代高质量发展的道路，主动融入长三角一体化

发展，以小微园、综合体等一批省市重点项目的

落地开工为重点，在打造数字智慧园区、和谐平

安园区和生态美丽园区上，在打造红色阵地和

营商高地上，精准发力，精准施策，力争到 2021

年即“十三五”规划收官之年，基本形成“特色鲜

明、结构合理、动力强劲、发展迅速”的工业经济

发展新格局，基本建成“配套完善、环境优美、社

会和谐、民生幸福”的城市新区。

当日，会议通报了开发区 2019 年十大民生

实事推进情况，选出开发区 2020 年度十大民生

实事项目。开发区 2020 年的民生实事候选项

目共有 12 个，经过议政会成员协商和投票，选

出黄城里综合体（万达广场）项目建设、智慧安

监建设、平安园区建设、重点工业项目建设、道

路及绿化工程建设、长恬村集体留用地建设、深

化“零直排”创建、堰头小微企业园建设、曹园村

农房改造和文化礼堂建设 10 个项目列入开发

区十大民生实事项目。

26 日下午，经济开发区召开第一届议政会第五次会议。
开发区全体议政会成员，开发区班子成员，各科室、各条线负
责人以及开发区范围内的“两代表一委员”列席会议，市人大
常委会副主任陈剑云到会指导。

会议听取了2019年开发区的工作情况、十大民生实事完成情况、人大
工委工作情况等工作的通报，并开展开发区职能科室效能建设满意度测评。

议政会现场议政会现场

□记者 徐敏

参在点子上议在关键处，十大民生实事票选出炉

开发区议政会互动热烈干货满满

“

与以往不同，本次议政会缩短了汇报时

间，延长了现场问政时间。记者在问政现场看

到，与会人员围绕污水“零直排区”创建、智慧

安监、村级组织换届、“创佳评差”工作、农房改

造、加强配套设施建设以及疫情下如何助企复

工复产等群众关注、企业聚焦的重点热点难点

问 题 积 极 问 询 ，开 发区各分管领导现场“答

题”。与会人员在一问一答间碰撞出了不少智

慧的火花，充分体现议政会听民声、集民意、聚

民智的效果。

“召开议政会既是坚定不移加强基层社会

化民主政治建设的需要，也是坚定信心破解开

发区发展瓶颈难题的有效途径。”会上，开发区

党工委书记、管委会主任胡文建提出，议政会的

与会成员提出了很多真知灼见，为开发区在疫

情之下“突出重围”，打造和谐平安园区、数字智

慧园区、生态美丽园区以及做好村级组织换届

等工作提供了有建设性的思路，进一步夯实了

高质量发展的基础。

“开发区议政会开得很成功，特别是问政环

节，议政会成员提出的问题都是事关开发区发

展的大事、要事，真正问出了民生实事，议出了

企业心声，体现了担当精神。”陈剑云希望与会

人员正视实际、主动作为、担当职责、深入实践，

进一步发挥“议政在平时，监督在平时”的作用，

积极参加议政会各项活动，当好开发区建设的

“人才库”和“智囊团”，为助力开发区打造“两地

三园区”再立新功。

现场“答题”听民声、集民意、聚民智

着眼高质量发展 票选十大民生实事项目


